

Ungewohntes Bild: Der Dampftriebwagen CZm 1/2 31 im Kieswerk Hüntwangen.



Foto: Fabian Jeker

Der Verein Modellbahn Suhrental lädt zu den Tagen der offenen Türen **Modellbahn einst und heute in Schöftland**

An den Tagen der offenen Türen vom 3. und 4. November 2018 präsentieren wir die «Retro-Train» sowie das «Recycling-Rangierspiel» vom landesweit bekannten Modellbahnbauer und -bastler Bruno Schwender, der all seine Modelle und Anlagen selbst mit viel Herzblut und mühsamer Feinarbeit zusammengebaut hat. Das Motto: «Modellbahn einst und heute». Daneben präsentieren wir die grosse Klubanlage, auf der zurzeit bis zu 25 Züge digitalisiert und vollautomatisch aneinander vorbeifahren, sowie die kleinere Zweit Anlage, die analog gesteuert wird und auf der drei bis vier Züge fahren können.

Was wir heute leider meistens nur ruhend in einer Vitrine eines Museums bewundern können, wird dank Bruno Schwender wieder lebendig und beweglich. Wir begeben uns auf eine Zeitreise, 80 Jahre zurück in die Anfangszeiten der Modelleisenbahnen. Sie werden miterleben, wie die erste Tischmodelleisenbahn der Spur 00 (heute H0) ihre Runden dreht. Es rattert, klickt und scheppert wie damals in den 1930er- und 1940er-Jahren, als Modellbahner mit einfachsten Mitteln selber Modelle bauten. Genau das können Sie mit der «Retro-Train» erleben. Die Tischeisenbahn gibt mit original Märklin-Gleisen und entsprechendem Zubehör einen authentischen Einblick in die Vergangenheit. Dies mithilfe von Replikaten, aus Schrottteilen aufgearbeiteten Originalexponaten und Eigenbauten.



Wie in den 1930er-Jahren: «Retro-Train», die Anlage von Bruno Schwender.

Foto: MBS

Als zweite Anlage bringt Bruno Schwender das «Recycling-Rangierspiel» mit, wo Kinder und Erwachsene spielend viel Interessantes über Recycling erfahren können. Dabei müssen die mit diversem Abfall beladenen Wagen an die richtige Abladestelle manövriert werden. Viel Spass wird dabei sicher aufkommen!

Das Einzige, was «Retro-Train» mit der «Recyclingbahn» verbindet, ist der Abfall als Baumaterial. Konservendosen, defekte Zigarrenholzkästchen oder Kartonabfälle

wurden zu Gebäuden, Landschaften und oder zu Rollmaterial. Es ist eine perfekt in Szene gesetzte Nostalgieshow, bei der Kindheitserinnerungen wach werden und Kinderaugen leuchten.

MBS

Tage der offenen Tür

**3. und 4. Nov. 2018 von 10.00 bis 16.00 Uhr
Aarauerstrasse 44, 5040 Schöftland
www.m-b-s.ch**